

Infos von und für Frankfurter Malteser 01/2019

Liebe Frankfurter Malteser,

wir melden uns wieder mit Neuigkeiten aus der Schmidtstraße.

Unter der Lupe

Sanitätsdienst – Hinter den Kulissen von „Klaa Paris“

Der Malteser Sanitätsdienst sorgte beim Kult-Umzug in Heddernheim für Sicherheit. 111 Zugnummern, 12 Musikgruppen und 8 Motivwagen rollten beim 180. Fastnachtzug durch „Klaa Paris“. Während ganz Heddernheim schunkelte, kümmerten sich vier Frankfurter Hilfsorganisationen unter Einsatzleitung der Malteser um das gesundheitliche Wohl der Narren. Rund 100.000 Zuschauer waren gekommen, und damit kleine und große Blessuren schnell versorgt werden konnten, waren über 60 Einsatzkräfte vom Deutschen Roten Kreuz, der Johanniter-Unfall-Hilfe, dem Arbeiter-Samariter-Bund und den Maltesern im Einsatz.

Gute Planung ist alles: Während bei den Karnevalsvereinen die Wagen gebaut wurden, liefen bei den Maltesern seit Anfang des Jahres die Einsatzvorbereitungen nach einem mit dem Veranstalter und den Frankfurter Sicherheitsbehörden abgesprochenen Sicherheits- und Versorgungskonzept. Auf dieser Grundlage tüftelte Jörn Stracke, stellvertretender Leiter Notfallvorsorge, die Personalbedarfe, das Material, die Fahrzeuge und Ausstattung sowie die Führungsstrukturen und Arbeitsabläufe aus.

Eingesetzt waren an diesem Tag vier Rettungswagen und ein Notarzteeinsatzfahrzeug der Malteser. Insgesamt waren 17 Fußtrupps unterwegs, 4 Abschnittleiter betreuten die Strecke. Geführt wurde der Einsatz von einem Einsatzleiter, dem ein Führungsassistent zur Seite stand. Des Weiteren waren Fernmelder und Verbindungspersonen zum Krisenstab sowie die Leitstelle tätig.

„Weil ich gut ausgebildet bin, fühle ich mich kompetent zu helfen“, sagt Malteser Sanitäter Dominique Humm. Wie er, haben alle in „Klaa Paris“ eingesetzten Malteser Einsatzsanitäter eine 80stündige Ausbildung absolviert, mit viel medizinischem Wissen aber auch praktischer Hospitation bei erfahrenen Kollegen.



Foto: Gerhard Seeger

Integrationslotsen on Ice

Am 23. Februar war es endlich so weit: 56 Frankfurter Integrationslotsen sowie ihre geflüchteten Tandempartner trafen sich in der Frankfurter Eissporthalle. Alle waren furchtbar aufgeregt, da sie noch nie Schlittschuhlaufen waren, in manchen Ländern dürfen Frauen diesen Sport gar nicht ausüben. Unter viel Gelächter startete dann die Rutschpartie auf dem Eis. Die gute Musik, das lautlose Gleiten über das Eis sowie die strahlenden Gesichter aller bewiesen, wie wichtig Integration ist. Denn für geflüchtete Menschen sind selbst die einfachsten Dinge wie Schlittschuhlaufen keine Selbstverständlichkeit.



Foto: Gerhard Seeger



Foto: Gerhard Seeger

Stiftung Polytechnische Gesellschaft beruft Bürger-Akademiker

Auch in der 6. Generation der Bürger-Akademie waren wir wieder unter den 24 teilnehmenden Ehrenamtsorganisationen Frankfurts. Die der Bürger-Akademie angehörenden Ehrenamtsorganisationen schlagen Kandidaten vor, 24 von ihnen werden ausgewählt, um ein Jahr lang an den von der Akademie angebotenen Seminaren, Tagungen und Treffen teilzunehmen.

Aus Anlass des zehnjährigen Bestehens wurden den neuen 24 Bürger-Akademikern in einem besonders feierlichen Rahmen die Ernennungsurkunde überreicht. Brigitte Dörr, Projektleiterin Schulsanitätsdienst: „Ich bin engagierten Menschen begegnet, die alle Großartiges in ihrem jeweiligen Ehrenamt leisten. Das hat mich beeindruckt und beflügelt“.

Wir suchen:

Projektleiter „**Besuchs- und Begleitungsdienst**“ – Ehrenamtliche besuchen einsame Frankfurter

Projektleiter „**Jung Sozial Aktiv**“ – Junge Menschen lernen im Rahmen eines Wahlpflichtfaches in der 8./9. Klasse soziale Einrichtungen kennen

Projektleiter „**Schulsanitätsdienst**“ – Schüler ab der 6. Klasse werden zu Schulsanitätern aus- und weitergebildet

Abiturienten mit Führerschein „**Freiwilliges Soziales Jahr**“ – Ein Jahr Gutes tun und sich für andere einsetzen. (Flyer anbei)

Herzlich Willkommen im Team!



Manfred Brill, Projektleiter, Alles klar mit meinem Geld



Anja Meyer, Koordinatorin Schulbegleitdienst



Konstanze Sartori, Koordinatorin Hospizdienst

Neues aus den Diensten / Termine

„Zeit für Dich“ - Gebetsabend mit Gospels: 03. April 2019, 20 Uhr, St. Ignatius, Gärtnerweg 60, 60322 Frankfurt/Main.

Helferversammlung: 20. Mai 2019

20 Jahre Besuchs- und Begleitungsdienst: 15. Juni 2019

Malteser Social Day: 20. September 2019

Malteser Benefizmarkt: 08./09. November 2019, Stadthalle Kronberg

Weihnachtsfeier: 05. Dezember 2019, St. Josef, Bornheim

Malteser Jahresmesse: 27. Januar 2020, St. Leonhard, Frankfurt



Von Herzen senden wir Ihnen frühlingshafte Grüße

Ihre

Sigrid Bohn - Brigitte Dörr – Annette Lehmann